

Israel, mayo de 2024

XII Congreso de EUROSAI - Declaración de Jerusalén

Las Entidades Fiscalizadoras Superiores (EFS), como entidades independientes, desempeñan un papel esencial en el control de las actuaciones del gobierno y de los organismos auditados, lo que garantiza la transparencia y el buen gobierno y, por tanto, mejora así, los servicios que se prestan al público.

Con motivo del XII Congreso de EUROSAI, el cual se desarrolló de forma virtual y organizado por la EFS de Israel, la comunidad de EUROSAI:

- Reconoció la importancia de reforzar las EFS y la actividad profesional de EUROSAI.
- Subrayó la contribución de la ampliación y profundización de la cooperación y colaboración entre las EFS y otras partes interesadas, y organizaciones no interesadas a las actividades de EUROSAI.
- Aprobó el Plan Estratégico de EUROSAI para el periodo 2024 - 2030.
- Se debatió sobre las metodologías y herramientas de la auditoría estatal con el fin de ajustar el trabajo de auditoría a un mundo en rápida evolución.

Aumento del uso de nuevas y diversas herramientas de auditoría

EUROSAI reconoce la necesidad de seguir siendo relevante desde el punto de vista profesional en un mundo que cambia con rapidez, con el fin de contribuir significativamente a través del trabajo de auditoría, durante las actividades rutinarias y en particular, durante las emergencias. Mediante la aplicación de las mejores prácticas y de nuevas herramientas de auditoría, las EFS pueden garantizar su capacidad para llevar a cabo auditorías eficaces y de alta calidad y, de este modo, fomentar la confianza pública en las EFS y contribuir a los procesos de toma de decisiones del gobierno y de los organismos auditados.

Fortalecimiento de las EFS y de la actividad profesional de EUROSAI

El tema principal del congreso fue: «Compartir mentes - Grandes EFS». EUROSAI reconoce la necesidad de aumentar el nivel de intercambio de conocimientos entre las EFS y animar a más EFS, a todos los niveles de empleados, a comprometerse e implicarse en las actividades de EUROSAI. EUROSAI se compromete a establecer más iniciativas y a estar en sintonía con las necesidades de sus miembros.

Ampliar y profundizar la cooperación y la colaboración entre las EFS y otras partes interesadas y organizaciones no interesadas:

Con el fin de desarrollar la capacidad profesional de las EFS y capacitarlas para llevar a cabo con éxito auditorías sobre cuestiones globales, así como ampliar y profundizar sus actividades internacionales, EUROSAI pretende reforzar su comunicación con diversas partes interesadas y organizaciones no interesadas, entre ellas, la ONU, la OCDE, el Banco Mundial, entre otras, en coordinación y cooperación con INTOSAI. Al hacerlo, EUROSAI asegurará su estatus como organización central de influencia, con conocimientos accesibles y contactos esenciales para cumplir su papel y sus objetivos.

Conclusión

Para 2030, EUROSAI aspira a fortalecer la comunidad de las EFS, convirtiéndose en una organización líder y en la principal fuente de conocimientos y herramientas relevantes, que contribuyan al trabajo de las Entidades Fiscalizadoras Superiores, en beneficio de sus miembros y de los ciudadanos de la región. Para mantener su profesionalidad, relevancia y liderazgo como organización, EUROSAI necesita valorar y evaluar constantemente sus operaciones para garantizar que satisface los intereses y necesidades de sus miembros.